

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Precios de abono

EN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25.

EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHEADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamos, Comunicaciones

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Enlata, núm. 10

Número suelto : : 5 cént.
Id. atrasado : : 10 "

D. Jerónimo Rosselló

No por prevista y anunciada por la ciencia para un plazo fatalmente breve, ha sido menos sentida la muerte del laureado poeta, erudito escritor é ilustre jurisconsulto mallorquín, D. Jerónimo Rosselló y Ribera: gloria indiscutible de nuestra tierra y una de las figuras más salientes del renacimiento literario que en Cataluña, Mallorca y Valencia se inició á mediados del pasado siglo.

Ayer tarde pasó á mejor vida el señor Rosselló, á los setenta y cinco años y medio de edad, justos y cabales. Había nacido en esta ciudad el día 31 de Enero de 1827.

Su dilatada existencia, honorable y laboriosa como pocas, ha sido bien aprovechada, hasta que años atrás un terrible y súbito ataque de parálisis le postró, abatiendo á la vez el cuerpo y el espíritu, y dejó para siempre inactivas su inteligencia clarísima, su pluma infatigable, que durante más de media centuria no se dieron punto de reposo.

Para la mayor parte de nuestros lectores y para cuantas personas ilustradas y leídas han seguido de más cerca ó más lejos el movimiento de las letras en nuestro país, es casi inútil, como cosa sabida de antemano, reproducir los datos biográficos del renombrado escritor y hacer el recuento de sus títulos, obras y merecimientos literarios. Plumas brillantes y correctísimas lo han hecho antes de ahora repetidas veces. Apenas hay publicación nacional ó extranjera que haya dedicado atención á nuestra moderna literatura regional, donde no se halle la biografía de D. Jerónimo Rosselló y la apreciación crítica de su fecunda labor poético-erudita.

En la *Biblioteca de Escritores Baleares* de su amigo J. M. Bover (1868); en la antología de poetas mallorquines contemporáneos, que coleccionó y sacó á luz el mismo D. Jerónimo en 1873 bajo el título de *Flors de Mallorca*; en los estudios sobre *La Literatura en Mallorca*, de Miguel S. Oliver, y en muchos otros libros, revistas y periódicos que sería fácil enumerar, llena considerable páginas la reseña de sus escritos y de su vida. Y últimamente, como síntesis y coronamiento de toda esa documentación crítica biográfica referente á nuestro esclarecido compatriota, tenemos el inmejorable discurso de Juan Alcover, leído en el acto solemne de declarar el Ayuntamiento de esta ciudad *hijo ilustre* de Mallorca á D. Jerónimo Rosselló, el día 23 de Abril de 1900, rindiendo á sus méritos tributo y homenaje inspirados en un sentimiento de la más estricta justicia. En aquel celebrado discurso, presente todavía en la memoria de cuantos lo oyeron ó lo han leído después, quedó definitivamente trazada con exactitud crítica llena de rasgos vigorosos la fidelísima semblanza del Sr. Rosselló, considerado en sus diversos aspectos de jurista, poeta y erudito.

Sólo por seguir la costumbre de la usual información, con motivo de la muerte que hoy deploramos; por hacer memoria siempre grata de sucesos y fechas que únicamente desconocen los olvidadizos é indiferentes; ó bien por mostrar á la novel generación literaria las etapas gloriosas de una vida digna de imitación, cabe repetir sumariamente lo que fué y lo que hizo el Sr. Rosselló en el campo de nuestra poesía y nuestras letras.

Apenas terminados sus estudios en la Universidad de Barcelona y compartiendo sus horas (como siempre hizo después) entre los cuidados de su bufete y el cultivo acendrado de la poesía y

erudición literaria, publicó su primera colección de rimas castellanas (1853) bajo el título de *Hojas y Flores*.

Empezada poco después en Barcelona la restauración de la antigua fiesta de los Juegos Florales, fué el Sr. Rosselló de los primeros en acudir á aquellas justas poéticas, y en alcanzar, tras brillantes victorias que le reportaron sus hermosos romances de *Madona Violant*, *Lo Rey Conqueridor* y *Lo Castell de la Armonia* el codiciado título de *mestre en gay saber*, en que solamente su amigo Víctor Balaguer le había precedido. Otros lauros obtuvieron después *La Torre del Misteri*, *Lo Pelegrí*, *L'Almoyna* y *l'Oració*, que bajo el seudónimo de *Cansoner de Miramar* presentó en aquellos certámenes, los cuales más adelante presidió, como mantenedor y cabeza del Consistorio.

Coleccionó pacientemente las dispersas é inéditas obras de los poetas mallorquines de toda época, desde los siglos XIII al XIX, y fué distribuyéndolas por series, que una tras otra se proponía sacar á luz. Sólo un volumen se imprimió de aquella copiosa colección, de los siete ú ocho que tenía en carpetas.

Atención preferente y labor de toda su vida dedicó á estudiar, clasificar bibliográficamente y redimir de olvido y ruina los preciosos textos originales de nuestro gran Ramon Lull; y ya en 1859 dió al mundo literario las primeras de su erudición lulliana con el copioso volumen de las *Obras rimadas*. Muchos años después, tras de larga preparación comenzó á publicar la dilatada serie de las *Obras de Ramon Lull* en prosa. Cuatro ó cinco volúmenes, más ó menos incompletos, fueron el fruto de aquel postrer esfuerzo de una fervorosa voluntad que lo realizó, según ingenua confesión del propio escritor, «quizá á mis años demasiado tarde.»—Un grupo de literatos ha recogido aquella preciada herencia bibliográfica, y trabaja por llevar adelante la árdua empresa.

Sus estudios de antiguos textos y el haber llegado á familiarizarse con ellos, inclinaronle á adoptar las formas arcaicas de nuestra habla nativa en varias de sus composiciones. Coleccionó las más extensas y notables, que versaban sobre el ciclo histórico de la conquista cristiana é independencia de esta isla, y las publicó en 1862 bajo el título de *Lo Jugar de Maylorcha*, con una versión castellana al frente, para facilitar su comprensión á los menos versados.

Colaboró asiduamente en diversas publicaciones periódicas; y la *Revista* y el *Museo Balear* especialmente conservan en sus páginas y registran en sus índices numerosas poesías suyas y trabajos en prosa. Siempre le hallaron sus amigos dispuesto á secundar todo intento y esfuerzo en favor de nuestra cultura literaria.

Hasta el último día en que gozó de vigor y salud, siguió el veterano maestro trabajando infatigablemente. Cuando la cruel dolencia y los achaques agotaron sus fuerzas, no extinguieron la aspiración y el ideal de toda su vida. En los días monótonos y lentos de postración y senectud, érale grato alivio la compañía de los que fueron sus amigos ó admiradores; y se reanimaba y hasta parecía olvidar sus sufrimientos, para dictar ó retocar alguna de sus rimas, ó bien para hincar con insegura mano el volumen que llevado á buen fin le presentaban los continuadores de su edición lulliana.

Confortado el sincero creyente, en el supremo trance, con los auxilios religiosos; consolado el esposo ejemplar y amantísimo padre con la presencia de los seres á quienes amó su corazón; respetado y llorado por cuantos se honraron con su buena amistad y apreciaron su talento y virtudes, pasa á mejor vida el escritor ilustre, el patriota intachable, sin dejar tras de sí rastro ni huella de odios ni rencores, admirado, honrado y bendecido por la generación que le sucede.

Los que aplaudieron sus triunfos y gozaron su amable trato é intimidad, contemplan con melancólica añoranza como van clareando más y más y quedando desiertas las filas de aquella aguerda hueste literaria que ha enaltecido durante medio siglo las glorias de Mallorca. Se van, se van uno tras otro los prohombres, los maestros: Quadrado, los Aguiló, Pons y Gallarza, los Forteza... Ya apenas queda nadie de aquel glorioso ciclo, más que el popular y valiente veterano, D. Pedro A. Peña (consérvenoslo Dios por muchos años!) Entre los supervivientes, tenemos por fortuna á quienes heredan, mantienen y prosiguen la gloriosa tradición. Mas siempre abrigará el prestigioso recuerdo de aquéllos, su aureola de precusores, de caudillos de vanguardia, que abrieron y allanaron el camino.



EL EXCMO. SEÑOR

D. Jerónimo Rosselló y Ribera

Abogado, Presidente de la Academia de Bellas Artes, Correspondiente de la Academia de la Historia, Maestro en Gay Saber, Condecorado con la gran Cruz de Isabel la Católica y Comendador de la de Carlos 3.º, etc.

Falleció ayer á las 4 de la tarde

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(E. P. D.)

Su desconsolada esposa, hija, hijo político, hermana política, sobrinos y demás familia ruegan á sus amigos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que se celebrará en la Santa Iglesia Catedral el lunes 4 á las once de su mañana.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 40 días de indulgencia á los fieles que ofrecieren una misa, comunión ó parte de rosario en sufragio del difunto.

Médicos y Sociedades

Juntamente con un atento besa la mano del Sr. Presidente del Colegio Médico Oficial de esta provincia se nos ha remitido un escrito protesta que los señores médicos colegiados formulan contra ciertas apreciaciones de su conducta personal y como miembros del Colegio que suponen contenidas en un artículo que bajo el título «Médicos y Sociedades» publicamos en el número correspondiente al día 24 del mes corriente.

Nos apresuramos á dar publicidad al citado escrito, conformándonos gustosos con los deseos de nuestro buen amigo D. Sebastián Domenge; pero hemos de permitirnos rechazar los calificativos de injusta y parcial que se atribuye á nuestra manera de apreciar la conducta observada por los médicos en sus cuestiones con las sociedades de socorros mutuos, lo cual discutiremos más extensamente, si en ello tienen empeño los firmantes de la protesta; y afirmar que no explícita ni implícitamente hemos discutido el buen nombre y la dignidad profesional de dichos señores, que merecen todo nuestro respeto y consideración, en nuestro escrito de referencia, al cual nos remitimos.

Dice así la protesta.

Sr. Director de LA ÚLTIMA HORA.

Muy Sr. mío: Como Presidente del Colegio Oficial de Médicos de esta provincia, le ruego se sirva insertar en el periódico de su dirección la adjunta protesta, que los Colegiados por mí presididos formulan contra ciertas apreciaciones de su conducta personal y como miembros del Colegio.

Dándole las gracias anticipadas, le reitera el testimonio de su consideración, s. afmo. s. s. q. s. m. b. El Presidente del Colegio Médico Oficial de Baleares.—Sebastián Domenge.

Los que suscriben, miembros del Colegio Oficial de Médicos de la Provincia, teniendo noticia de que su conducta observada en los trámites de las cuestiones pendientes entre ellos y las Sociedades de Socorros Mutuos de esta Capital era torcidamente interpretada, y habiendo visto con disgusto la manera injusta, quizás por parcial, como la ha estudiado y calificado el periódico LA ÚLTIMA HORA de esta ciudad en su número correspondiente al día 28 del actual, se creen en la necesidad ineludible, celosos de su buen nombre y dignidad profesional, que implícitamente ven discutidos en el

artículo de referencia, de formular la más sentida protesta contra aquellas insinuaciones, sentando las afirmaciones que unánimes concretan en la forma siguiente:

1.º Que las bases para regular las contrataciones de los Médicos con las Sociedades de Socorros Mutuos que hoy día patrocina el Colegio, son el producto de un maduro estudio y el acuerdo unánime de toda la clase médica de la Provincia, á quien cabe la seguridad de que no fueron con ellas mas allá del punto justo en que se confunden sus intereses particulares con los deberes de humanidad y atención á las clases necesitadas, que constituyen su más honrosa característica profesional.

2.º Que en el camino emprendido por la clase médica para llegar á obtener la implantación de las mentadas bases, no ha habido directores dirigidos, sino que por el contrario todos los actos realizados por la Junta del Colegio han sido para todos y cada uno de los colegiados pasos firmes y legales hacia el logro de las aspiraciones de los asociados, como lo prueban, con sobrada fuerza, las actas de las sesiones en que constan los votos de confianza y de gracia dados á la Junta del Colegio; votos de confianza, aun más expresivos, cuando han sido formulados por sólo los Médicos que actualmente prestan servicios á las Sociedades de Socorros Mutuos, reunidos para estudiar detalles de su conducta profesional en sus relaciones con dichas Sociedades.

3.º Que el Colegio Oficial de Médicos, al preocuparse por la implantación de sus bases acordadas, no crea lesionar en manera alguna las Sociedades de Socorros Mutuos, cuya existencia estima conveniente, ni es posible sospechar que lo que no fué su objetivo, sea sin embargo resultante de sus legítimos trabajos, puesto que, en sus bases reformadas, surge clara la consideración con que es y será mirada la clase proletaria, para la cual deben ser exclusivamente los beneficios de las Sociedades de Socorros, teniendo en cuenta los que pertenecen estas Sociedades en Palma.

Palma 31 Julio 1902.

Antonio Rabassa Roig.—Enrique Cervera.—Francisco Cortés.—Antonio Mayol.—Juan Mercant.—Guillermo Rosselló.—B. Monserrat.—Francisco Ribas.—Tomás Darder.—Miguel Martorell.—J. Mir Peña.—José Darder.—Jaime Piña.—Mariano Aguiló.—Jaime Escalas.—Juan Munar.—Francisco Sancho.—Bartolomé Gayá.—Silvestre Soler.—José Cerdá.—Santiago Villalonga.—Pedro Bannasar.—Pedro J. Matas.—Damián Tous.—Jerónimo Ripoll.—José Sampol.—G. Serra.—Bernardo Riera.—Alejandro Ferrer.—Miguel Bannasar.—Ramón Rotger.—S. Font.—Guillermo Nadal.—J. Alorda.—Pedro Company.—Agustín Tenreiro.—Antonio Gamundi.—Antonio Sbert.—Miguel Castañer.—Por los señores Facultativos del Distrito de Manacor.—El Presidente de la Subcomisión.—Jaime Oliver.—Por los Sres. Facultativos del Distrito de Inca.—El Presidente de la Subcomisión.—Sebastián Borrás.

Viaje de la Reina

En la sección telegráfica del número de ayer publicamos detalles sobre el viaje de la Reina madre, que hoy ampliamos con los que nos trae el correo de la Península.

Madrid, 31.—A las diez y media salieron de Miramar para la estación el Rey, la Reina, los príncipes de Asturias, la infanta María Teresa y las demás personas que han de acompañar á los ilustres viajeros.

Daba escolta de honor un escuadrón de la guardia.

La Reina estuvo muy afectuosa con las personas que le esperaban en la estación, saludando á muchas autoridades y señoras, de las cuales se despidió muy cariñosamente.

Luego entraron todos en el andén y al subir los Reyes al tren el alcalde entregó hermosos ramos de flores á la Reina y á la infanta.

Una compañía del regimiento de Sicilia con bandera y música hizo los honores de ordenanza.

Al partir el tren se dieron vivas al Rey, á la Reina, á los príncipes y á la infanta, que fueron unánimemente contestados.

CEREVISINA FITA

Lavadura de cerveza empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias—Ladefraire los hospitales de Barcelona para curar la VIRUELA, FORUNCULOSIS, SARAMPION, ERISIPELA, ESCARLATINA, etc. Depósito Centro Farmacéutico, Harina, 86, y Farmacia J. Valenzuela, Cuartera 2.

La Reina y la infanta saludaron agitando los pañuelos, mientras la banda militar dejaba oír nuevamente la marcha real y las tropas presentaban armas. Además del Rey y los príncipes, han acompañado a la Reina é infanta hasta Irún el duque de Sotomayor, el general Pacheco, le intendente general de Palacio, señor Moreno, el gobernador civil y la servidumbre palatina.

En Irún Comunican de Irún que antes de llegar el tren real había mucho gentío en la estación y alrededores.

En Irún esperaban al Rey el Ayuntamiento en corporación, todas las autoridades y la banda municipal, que tocó la Marcha Real al entrar el tren regio en agujas.

Saludaron á las reales personas los exministros señores Ugarte y Gulión, el general Muñoz Vargas, el comandante del cañonero *Mac Mahón*, el gobernador del fuerte de Guadalupe, el administrador de la Aduana y otras personas.

El recibimiento que se les dispuso fué entusiasta.

El Rey fué aclamado, especialmente por los franceses que de Hendaya y San Juan de Luz acudieron á Irún para verle.

Poco después partió el tren para Hendaya.

El príncipe de Asturias besó tres veces la mano de la Reina, confundiendo en estrecho abrazo el Rey y la Reina madre.

Antes de partir el tren, la Reina encargó al jefe de la estación telegráfica le comunicase cualquier novedad que ocurriese al hotel Maurice en París, donde se hospedará durante su estancia en la capital de Francia.

A las once y media el Rey con su acompañamiento en coches de Palacio se dirigió á visitar el fuerte de Guadalupe.

Crónica musical

Wagner y Humperdink, colaboradores

Un periódico de Berlín cuenta lo siguiente, ocurrido hace pocos días en uno de los círculos artísticos de dicha ciudad: Hallábase Sigfrido Wagner, el hijo del autor de «Parsifal», dando cuenta de sus trabajos á varios amigos, y les prometía tener concluida para el próximo otoño una ópera cuyo argumento se basa en un cuento de Andersen.

Al oír esto el compositor Humperdink, que se hallaba entre los circunstantes, manifestó á Wagner que él también tenía bastante adelantada una ópera inspirada en un cuento del mismo autor.

Averiguóse acto seguido que el asunto de ambas obras era el mismo, y como ninguno de los maestros quería renunciar á proseguir sus trabajos, propuso un amigo, como solución, que se refundieran en una sola las dos partituras, lo que fué aceptado.

La nueva ópera se titulará «Rezenbruch», y será estrenada el invierno próximo en el teatro Imperial de Berlín. Dicen los críticos musicales que han tenido ocasión de oír algunos números de los ya compuestos por Humperdink, que en ellos aparece el estilo del maestro mucho más depurado de las influencias extrañas que en «Hansel y Gretel».

Entusiasmo dramático

Noches pasadas, la numerosa concurrencia que asistió á la representación de la ópera *Carmen* en los Jardines del Buen Retiro de Madrid, estuvo á punto de presenciarse una tragedia de verdad, producida por el entusiasmo artístico.

Sabido es que en el último acto, cuando el burlado *Don José*, después de incasantes súplicas á su adorado tormento, ve imposible que ésta vuelva á amarle, tiene que aseasonar varios navajazos con venenales en el adorado cuerpo de la protagonista de Bizet; pero en esta ocasión el entusiasmo que embargaba al tenor hizo que realizase esta escena tan á lo vivo, que casi todos los espectadores de las primeras filas de butacas observaron varias gotas de sangre en el lado izquierdo del cuello de la aplaudida contralto, señora Galán.

La herida, ó mejor dicho el rasguño, fué afortunadamente de muy escasa importancia.

Muerte de un tenor célebre

El tenor Taeger, que ha sido considerado largo tiempo como el único artista alemán capaz de interpretar el fatigoso papel de «Sigfrido» acaba de morir en Viena á la edad de sesenta y cuatro años. Era discípulo de Wagner, bajo la dirección del cual aprendió aquel papel, y perteneció á los teatros de Viena, Berlín, Colonia, Hamburgo y Stuttgart.

Ultimamente se había establecido en Viena, donde daba lecciones de canto. Su viuda se dedica también á dar lecciones y un hijo y una hija que dejan también artistas del teatro Meiningen.

Príncipe músico

El príncipe Enrique de Alemania acaba de hacer publicar en una casa editorial de Leipzig una gavota que en sus ratos de ocio ha compuesto á bordo de su buque almirante.

La partitura de la obra está escrita para orquesta de instrumentos de cuerda.

Se dice que Guillermo II no ve con buenos ojos las aficiones musicales de su egregio hermano; no se sabe si por inspirarle celos sus aptitudes artísticas, ó por creer que existe cierta incompatibilidad entre el cultivo de éstas y el ejercicio del cargo de almirante.

Otro festival wagneriano

Además del festival que anualmente se celebra en Bayreuth, y del que hemos dado ya el programa de este año, en el teatro del Príncipe Regente de Munich, consagrado como aquél al arte wagneriano, se verificará otro en condiciones análogas.

En Munich se darán veinte funciones desde el 9 de agosto hasta el 12 de septiembre.

En ella se cantarán cuatro óperas.

«Los maestros cantores de Nuremberg», «Tristán é Isolda», se dará cinco veces; cuatro «Tannhauser», y otras cuatro «Lohengrin».

Con esto, entre Bayreuth y Munich, darán por completo el repertorio wagneriano.

Anécdota musical

La laboriosidad de Meyerbeer era conocida. Trabajaba mucho los éxitos. Un amigo enseñaba á Rossini la fotografía de Meyerbeer.

—¡Quita de ahí!—exclamó el músico cuando hubo fijado la vista en el retrato.

—Esta no puede ser su fotografía.

—¿Y por qué?

—Porque Meyerbeer está siempre trabajando, y aquí le ponen con los brazos cruzados.

Las cuatro visitas

(CUENTO DE BJORNSON)

La persona de quien voy á hablaros respondía por el nombre de Pablo, labrador de los más importantes de una de las parroquias de Noruega.

Cierta día, encóstrábase en el despacho del párroco, garbosamente plantado y con gravedad un tanto festiva.

—Dios me ha dado un hijo—dijo él—y quiero bautizarle.

—¿Qué nombre debemos ponerle?—preguntó el cura.

—Pedro, como mi padre.

—¿Y quiénes son sus abuelos?

Pablo fué contándolos, y eran también personas de viso en la parroquia, ramas de su propia familia.

—¿Tienes algo más que decirme?—preguntó el sacerdote á la vez que le dirigía la mirada.

Silencioso estuvo un momento el labrador. Después dijo:

—Me gustaría que el bautizo fuera en día de mucha concurrencia.

—¿O sea, que no debe ser festivo?

—El próximo sábado, al medio día.

—¿Tienes algo más que noticiarme?—añadió el cura.

—Creo que nada más,—respondió el labrador, y empezó á bolear el sombrero en sus manos, como dispuesto á marcharse.

Se levantó el párroco, y acercándose á Pablo, extendióle la mano y dirigiéndole expresiva mirada, exclamó:

—Dios quiera que tu hijo te traiga su bendición, para mayor felicidad tuya.

Diez y seis años después, hallábase otra vez en el despacho del párroco. Este, al verle, le dijo:

—El tiempo no hace mella en tí, Pablo.

—No conozco penas—añadió el labrador.

A esto calló el sacerdote: después de un lapso de tiempo, continuó.

—¿Qué es lo que deseas hoy?

—Se trata de mi hijo, que mañana debe ser confirmado.

—Es un muchacho inteligente—añadió el cura.

—No le entregaré á usted sus honorarios sin saber el puesto que él ocupará en la iglesia.

—Le tengo destinado el primero.

—Pues ahí van diez coronas para usted.

—Nada más—contestó Pablo,—y se fué.

Ocho años transcurrieron, y otro día desde el despacho del párroco oyóse el garleo ruidoso de mucha gente que se acercaba. Pablo abrió la puerta, y se le curs, al levantar la mirada, reconoció.

—Vienes hoy con acompañamiento numeroso.

—He venido para las amonestaciones de mi hijo; se casa con Rosa Storlindon, la hija de Juan que aquí está.

—Lo que quiere decir, con la más rica muchacha de la parroquia.

—Así se cuenta—replicaba Pablo, mientras que, ocupado en enhestarse el cabello, tenía una de sus manos como sirviéndole de peine.

Al cura debió ocurrírsele alguna idea que ocupara sola su pensamiento, pues sin contestar inscribió los nombres en los libros parroquiales y en ellos hizo firmar á quienes correspondía.

Pablo puso tres «coronas» sobre la mesa.

—Cobramos únicamente una—observó el sacerdote.

—No importa; es mi único hijo, y además puedo permitirme esa liberalidad.

Al oír esto, recogió el cura el dinero, y añadió:

—Pablo, es la tercera vez que por tu hijo has venido á verme en este despacho.

—Ahora, supongo que será la última—contestó el labrador. Anudó su bolsa, se despidió y marchóse seguido lentamente de sus acompañantes.

Habían pasado catorce días, y padre é hijo, para tratar de la fiesta de la boda, bogaban hacia la casa de la novia.

—El banco no está seguro, padre—dijo el joven, y se levantó para arreglarlo.

En el momento en que se apoyaba sobre la tabla, resbaló ésta. Trató aquél, en vano, de agarrarse; lanzó un grito de angustia, y cayó al agua.

—Agárrate firme á la barca—gritó el padre sobresaltado y tratando de auxiliarle. Pero cuando el joven podía lograrlo, tenía las manos inútiles: se le habían vuelto rígidas y tiesas.

—Sostente, sostente—exclamó el viejo—y remó con dirección á su hijo. Pero entretanto, caía éste de espaldas, con la vista hacia atrás, y echando una intensa mirada á su padre, se hundió en el agua para siempre.

Pablo no quería creerlo. Dirigió su barca, silencioso y con la vista fija, hacia donde había desaparecido su hijo, como si debiese volver á reaparecer. Remontaban algunas burbujas, después otras, y después una muy grande para quebrarse en varias, y el mar, en aquel espacio, volvió á quedarse claro como un espejo.

Durante largos tres días y tres noches contemplaron las gentes como Pablo iba bogando alrededor de aquel sitio sin comer ni dormir. Buscaba á su hijo. Lo encontró por fin, una mañana, y se lo llevó el mismo á la montaña, á su casa.

Un año había transcurrido después de esta desgracia, y al atardecer de una tarde de otoño, por los pasos y el tentar la aldaba, conoció el cura que alguien había detrás de la puerta. Abrióla, y penetró un hombre encorvado, seco y con el pelo cano.

Para reconocerlo, tuvo necesidad el sacerdote de contemplarlo un instante. Era Pablo.

—¿A qué vienes tan tarde?—preguntó el cura, mientras se quedaba ante él plantado.

—¡Ay! sí, vengo tarde—exclamó Pablo sentándose.

El párroco, lleno de ansiedad, se sentó á su lado. Reinó entre ambos apacible silencio.

Al fin Pablo habló:

—Poseo algo, que gustoso quisiera dejar á los pobres. Mi intención es fundar una obra pia, que debe llevar el nombre de mi hijo.

Levantóse, puso dinero sobre la mesa y volvió á sentarse.

El párroco, al acabar de contarle, no pudo menos de decir:

—Mucho dinero es.

La mitad del valor de mi granja, que hoy he vendido.

Se sentó el párroco y quedóse largos instantes silencioso. Por último, preguntó al labrador con dulce acento:

—¿Cómo piensas tú ahora comportarte?

—Enmendándome algo.

Otra vez quedaron mudos. Pablo, con la mirada fija en el suelo, y la del cura sobre el labrador, interrogándole: En esto el párroco, como en lejanos días, bajo, dijo:

—Pienso que ahora tu hijo te habrá bendecido.

—Sí, estoy de ello convencido—añadió Pablo, dirigiendo la mirada al cielo,

á la vez que por su rostro dos lágrimas se escurrieron pausadamente.

J. VIDAL Y JUMVERT.

Los votos de las monjas

Leemos en un diario barcelonés:

«El Ilmo Sr. Dr. D. Juan Maury, Obispo de la diócesis de Orihuela, ha recibido de la Congregación correspondiente de la Curia Romana contestación satisfactoria á la petición hecha por dicho prelado en la última visita que hizo á Su Santidad. Referíase ésta á los votos de las religiosas en clausura, y la concesión se ha hecho con carácter de disposición universal para toda la Iglesia Católica.»

En lo esencial es como sigue: Que las religiosas hagan, cumplido que hayan los dieciséis años, después del noviciado y antes del voto solemne, un voto simple, en el cual permanecerán, por lo menos, tres años, siendo nula la profesión solemne que se hiciera antes de este tiempo, el cual, por el contrario, se podrá diferir hasta los veinticinco años cumplidos.

Estos votos simples son perpetuos para quien los hace, y su dispensa se reserva al Romano Pontífice.

La diferencia entre los votos simples y los solemnes afecta á la personalidad, derechos, deberes, dote, etc., de la religiosa, de modo diverso.

Ecos y Noticias

De la Península

El testamento del Rey don Francisco

El señor Palomino, jefe de la casa que fué del Rey consorte don Francisco de Asía, y su hombre de confianza, ha estado en San Sebastián celebrando varias conferencias con la Reina madre, y ha vuelto á París para regresar luego á la residencia veraniega de la Corte.

Se cree que todos estos viajes y conferencias están relacionados con el testamento del esposo de doña Isabel II, que, según dicen personas que parecen bien enteradas, no se podrá conocer en todos sus detalles hasta que se cumpla el primer año de la muerte del testador.

El Rey don Francisco debe haber dejado un capital respetable.

Su espíritu de orden y economía; las mejoras con que le favorecieron sus padres, el infante don Francisco y la infanta doña María Carlota; la herencia de su hermano de padre, el duque de San Ricardo; las joyas de su madre, que pasaron á su poder, todo hace suponer que el Rey don Francisco ha tenido mucho sobre que testar, y hay curiosidad por conocer en toda su integridad sus últimas disposiciones, conocidas hoy sólo por el señor Palomino.

Los puertos francos de Canarias

Madrid 1.—Ha terminado el expediente que se instruyó para aclarar dudas acerca de algunos detalles relativos á los puertos francos de Canarias.

El ministro de Hacienda ha dispuesto que se firme la escritura y se dé posesión á los adjudicatarios.

Planes de Weyler

Madrid 1.—El ministro de la Guerra, además de las reformas ya publicadas, tiene el propósito de modificar las Academias militares.

Al ingresar los alumnos se les exigirá el juramento de la bandera, á fin de darles en el primer instante carácter militar.

Del Extranjero

Noticias varias

París 1.—Comunican de San Petersburgo que han ocurrido alborotos en varias poblaciones de Rusia.

Un telegrama de Nueva York dice que con motivo de la huelga que sostiene en Pensilvania, los agentes de policía se vieron obligados á disparar sobre los huelguistas, resultando varios muertos y numerosos heridos.

Dicen de Londres que el rey Eduardo ha salido para efectuar un crucero á bordo del yate *Victoria and Albert*.

Telegrafían de Manila que el cólera ha recrudecido en aquellas islas, causando cada día mayor número de víctimas.

Según un despacho de Berlín, el conde de Bülow, canceller de Alemania, y Landsdorff, ministro de Negocios Extranjeros de Rusia, acompañarán á Guillermo II y al emperador Nicolás en Kiel.

Estado del Rey Eduardo

París 31.—Un despacho de Londres, que publica *La Liberté*, dice que circula insistentemente como cierta la noticia de que el Rey Eduardo lo tendrá que su fin pronto una segunda operación quirúrgica, y son muchas las personas que lo van creyendo.

Varios periódicos publican noticias pesimistas sobre el estado de la salud del Rey Eduardo.

Ayer pudo éste sostenerse de pie apoyado en un bastón, dando algunos pasos.

Los aludidos diarios añaden que el Rey podría venir á Londres, si los médicos no se lo prohibieran.

El cólera

París 31.—Según datos oficiales, en el Cairo ocurrieron ayer 41 casos de cólera y hoy 29.

En Manila fallecieron ayer de dicha enfermedad, 25 atacados.

Botha, Dewet y Delarey á Europa

París 31.—Comunica un despacho del Cabo que á bordo del vapor *Jason* se han embarcado para Europa los generales Botha, Dewet y Delarey.

Acudió á los muelles, con objeto de despedirles, una multitud inmensa que aclamó con entusiasmo á los intrépidos guerrilleros boers.

En el trayecto hasta los muelles se les tributó una ovación delirante, llegando el entusiasmo al extremo de desenganchar los caballos del coche que conducía á los generales y arrastrarle el público, fanatizado por aquellos héroes.

De China

París 31.—Comunican de Pekín que los boxers han derrotado á las tropas que mandó el gobierno chino á Changtu para restablecer el orden.

Los boxers asesinaron á varios cristianos y destruyeron algunas iglesias.

La coronación

París 31.—Dicen de Londres que se ha publicado el nuevo programa de las fiestas de la coronación.

En este programa queda bastante reducida la ceremonia que ha de celebrarse en la abadía de Westminster.

Después de celebrarse las fiestas, lord Salisbury se retirará á descansar á su finca de Dublin.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 4 de Agosto próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde y en la Sala de ventas de esta Asociación (SOL 19), se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Agosto de 1901.

Hasta el día 2 de Agosto á las 7 de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 24 Julio de 1902.—El Vocal de turno, El Conde de Ayamans.

Subasta voluntaria

De la casa núms. 41 y 43 de la calle de Montesión de esta ciudad compuesta de botiga, entresuelo, 1.º, 2.º y 3.º piso con dos puertas en cada piso. La subasta tendrá efecto el día 9 de Agosto próximo á las doce en el despacho del Notario D. Juan Palóu y Coll y se adjudicará al mejor postor si la postura acomodada.

La titulación de dicha finca y condiciones de venta se hallan de manifiesto en el despacho del Procurador D. Miguel Oliver y Xamena, Olmos, 166, 1.º.

Plaza de Toros de Palma

Habiéndose declarado desierta la subasta que para el arriendo de esta Plaza tuvo lugar en el despacho de D. Martín Pou (Plaza de Antonio Maura) por no haber satisfecho á la propiedad de la misma las proposiciones presentadas, por medio de este aviso se hace presente á cuantos interesar pueda, que conforme á nuevas proposiciones, que á dicho señor serán presentadas, es con sujeción al pliego de condiciones que el mismo tiene de manifiesto, el día cuatro del próximo Agosto, á las 12 y 30, tendrá lugar en el referido local la segunda subasta acordada para el fin expresado.

Palma de Mallorca 26 Julio 1902.—El Administrador General, Antonio Estades.

GRAN CAFÉ RESTAURANT «LÍRICO»

DE B. PUJOL

Comedores reservados.—Mesa redonda de doce y media á dos.—Cubiertos consistentes en sopa ó huevos, (á elección), un plato de entrada, uno de asado, helado, queso, y fruta del tiempo, á 3 pesetas.—Servicio especial de coches.—A la una y media y á las dos, coches para los señores viajeros al tren, pásase á 20 céntimos de peseta.—Todo el día servicio á la carta.—Encargos á cualquier hora.—Helados y licores de todas clases.—Café superior.

Perra

El domingo último se extravió una perra de caza, mezcla de lebrél é ibicenca, color rojo, collarada y peinada, se replica á la persona que la tenga en su poder se sirva dar aviso en el CENTRO DE ANUNCIOS, donde indicarán quien es el dueño y se le gratificará.

INFORMACION

El derribo de murallas

El Sr. Alcalde ha recibido el siguiente telegrama.

«Quérole muy agradecido a su invitación derribo murallas sintiendo que mi salud no me permita corresponder a ella.—Conde Sallent.»

El Sr. Alcalde por el correo de ayer recibió una carta del general Weyler, en contestación al telegrama que aquél le dirigiera invitándole al acto del derribo de la primera piedra.

El general Weyler contestó diciendo que si le invitaba oficialmente, delegaba al Capitán General, y si particularmente, delegaba a su hija María, para representarle en aquel acto.

El Sr. Alcalde ha dirigido al general Weyler el siguiente telegrama:

Contestando a tu carta V. E. debo manifestarle Ayuntamiento Palma está agradecido ministro de Guerra pero está muchísimo más al insigne mallorquín general Weyler. Por tanto intención nuestra siempre invitar al hijo ilustre de esta ciudad. Aceptamos gustosa delegación en su distinguida hija María. Ruego encarecimiento confirme tan acertada representación.—El Alcalde, Roselló y Gómez.

Como estaba anunciado, esta mañana se han reunido en el salón de sesiones, los presidentes de las Sociedades de esta Ciudad y otras personas.

De los invitados asistieron los concejales Sres. Font y Monteros, Mateu, Bonnin, Canet, Canellas, Martí, Gamarra, Ferrer, Piña, Perera, Roselló y Cazador, Quijada, Villalonga (D. A.) Garcías Moll, Pinaas, Pou, Muntaner (D. T.) y Oliver.

Particularmente; D. Miguel Bimuelis en nombre propio, de y en el *La Económica*; D. José Vives, en el del *Círculo Ciclista*; D. Benito Pons, en representación de la Liga de Propietarios del Ensanche; D. Miguel Salom, como ex concejal y en representación del Centro Liberal y de la Colombiada; D. Francisco Casanovas, como ex concejal y propietario de la Draga; D. Pedro de A. Borrás, en el de *La Patria*.

D. Mateo Rotger y D. Martín Llobera, representando al Cabildo; D. Andrés Crespo, la C. A. Ahlemeyer; D. Pedro Andreu, el *Círculo Mallorquín*; D. Miguel Mestre, el *Veloz Sport*; D. Miguel Roselló, la Caja de Ahorros y Monte de Piedad; D. Juan Pensabene, el *Centro Unión Republicana*; D. Juan Barnils, la Unión Protectora Mercantil; D. Francisco Morey, el Orfeó Republicano; D. Gregorio Vicens, el *Círculo Liberal*.

D. Enrique Sureda, en nombre propio y del *Círculo Conservador*; D. Juan Mas, del *Alumbrado por Gas*; D. Manuel Villalonga, de la Cruz Roja y Salvamento de Naufragos; D. Bartolomé Sureda *La Correspondencia de España*; D. Antonio Cortó, «Unión Industrial de Carpinteros y Ebanistas»; D. Juan Bordoy, la *Cervecería Lyonesa*; D. Juan Clar, como ex concejal; D. Cayetano Gomila como ex concejal y como presidente de *La Asistencia Palmesana*.

D. José Tous en representación de *La Protectora*; D. Guillermo Creus, de *La Última Hora*; D. Jerónimo Amengual, de la Agencia Mencheta; D. Juan Valenzuela, en nombre propio, del Colegio Farmacéutico y del Orfeó Mallorquín; don A. Colomina, de *La Palma*; D. M. Orespí, de *La Caridad*; D. J. Valleriola, de *La Isleta Marítima*; D. G. Alomar, de *La Veu de Catalunya*; D. Nicolás Piña, como ex concejal y representando el Colegio de procuradores; D. Miguel Martorell, como ex concejal; D. Pedro Peyró, de *La Almudaina*; D. Juan Rímis, del *Diario de Mallorca*.

El Sr. Alcalde abre la sesión manifestando que ha convocado a los presentes por tenerse que derribar las murallas en la próxima semana. Dice que el acto del derribo de la primera piedra debe ser un acto solemne, porque resulta un hecho de mucha importancia.

Dice que el Ayuntamiento tiene acordado celebrar unos festejos; pero también debe hacerlo el vecindario, para recuadrar la iniciativa de la corporación.

Solicita que cada uno de los presentes, en la medida de sus fuerzas, coadyuve a los festejos.

Hace presente que quedan exentos de arbitrios cuantos festejos se hagan.

Se lee el programa de los mismos:

El Sr. Pons, en nombre de la liga de propietarios del Ensanche, se adhiere con entusiasmo a la idea de los festejos. Ofrece la suscripción de 300 bonos, que hace la junta directiva sin perjuicio de aumentar el donativo.

El Sr. Roselló y Alemany dice que la Caja de Ahorros contribuirá con la apertura de cien plaguetas de a 5 ptas. una, a favor de otros tantos aprendices de ambos sexos.

El Sr. Crespo en representación de la

Compañía Ahlemeyer ofrece iluminar gratuitamente y por medio de la electricidad el paseo del Borne.

El Sr. Quijada dice que los trabajos de instalación del alumbrado del Borne ya están adelantados, y suplica que en vez del Borne, sea la calle del Conquistador.

El Sr. Crespo dice que resultaría de más esplendor alumbrado de los dos sistemas.

El Sr. Roselló y Cazador, en nombre de D. Juan Vidal, ofrece 100 bonos.

El Sr. Creus, en nombre de *LA ULTIMA HORA*, ofrece 250 bonos de pan y arroz para los pobres.

El Sr. Sureda, en nombre del *Círculo Conservador*, iluminará la fachada de dicho Centro, sin perjuicio de repartir bonos.

El Sr. Mestre, del *Veloz Sport* iluminará la fachada del edificio que ocupa la sociedad y hará una ciclagata junto con el *Círculo Ciclista*.

El Sr. Vicens, ofrece que el *Círculo Liberal* iluminará su fachada.

El Sr. Andreu, dice que el *Círculo Mallorquín* alumbrará sus dos fachadas y repartirá 500 bonos.

El Sr. Bimuelis, en nombre de *La Económica*, ofrece todo el gas que se emplee en el alumbrado de las calles y plazas de la población.

La Almudaina, ofrece alumbrar la fachada y tomar parte en la suscripción de bonos.

El *Círculo Ciclista*, ofrece alumbrar la fachada.

La antigua fábrica del gas, ofrece alumbrar la fachada, sin perjuicio de contribuir con lo que acuerde la Junta.

El Sr. Tous, en nombre de *La Protectora* dice que ya que no puede ofrecer nada que constituya gravámenes para la Sociedad, puesto que los ingresos son patrimonio exclusivo de los socios enfermos, ofrece sus salones por si quiere organizarse alguna fiesta, y la masa coral, corriendo de su cuenta los gastos que ocasiona.

Se lee una carta del Vicario General acusando la asistencia a la reunión.

El colegio de procuradores ofrece bonos.

El Sr. Valenzuela, en nombre del *Orfeó Mallorquín* ofrece esta masa coral; como presidente del Colegio del Centro Farmacéutico, 25 bonos y como particular, una plagueta de 5 pesetas a cada uno de los niños que nazcan de padres pobres el día del derribo de murallas.

A propuesta del Sr. Creus, se acuerda que los que deseen ofrecer otros donativos lo hagan a la Comisión de Festejos.

El Sr. Alcalde agradece la asistencia a todos los reunidos, y se levanta la sesión.

En el Gobierno civil

Ayer tarde se reunió en el despacho del Sr. Gobernador, la Junta de Censo, acordando tan sólo asuntos de puro trámite.

El Sr. España, ayer visitó algunos de los edificios públicos de esta ciudad entre ellos los de Capuchinos, la Cárcel y Casa de Misericordia.

En los dos primeros encontró bastante deficientes los locales, y respecto a la Misericordia dijo que lo único que merecía su crítica era el departamento de dementes, por el lugar donde estaba situado.

Hoy debía reunirse la Junta Provincial de Reformas Sociales, en el despacho del Sr. Gobernador, para tratar del descenso semanal.

Tan sólo ha acudido a la convocatoria el secretario D. Juan Oliver.

El Sr. España pondrá en conocimiento de todos los Alcaldes de la Provincia la circular que respecto al descanso dominical publicó el Excmo. Ministro de la Gobernación.

En la semana próxima nuestra primera autoridad civil saldrá para Ibiza con objeto de verificar una visita a los Ayuntamientos de aquella Isla, no habiéndose fijado aun el día de salida.

Previsión del tiempo

Para la presente quincena el astrónomo *Escalístico* hace las siguientes predicciones:

II Estadio.—Días 4 al 6, que tenemos que reseñar de este modo: El lunes, 4, el cielo se hace límpido y ascendiendo el termómetro, resulta tiempo de verano. El martes, 5, continúa igual régimen y el calor se ensiforea en la Península; y el miércoles, 6, aumenta y se hace bochorno como en la pasada quincena de Julio.

III Estadio.—Días 7 al 9, procede que le reseñemos de este modo: El jueves, 7, la depresión de la costa de Africa al invadir el Mediterráneo, mantiene viento seco y flojo del SE y continúa el calor estival, excepto alguna tronada lineal que tomando caracteres locales, no puede precisarse. El viernes, 8, se sujeta a la primera, otra procedente del O. de la

costa de Africa, que lleva reflexión al Estrecho y saturado el calor africano el SO. mantiene el bochorno en la Península; y el sábado, 9, surge una depresión (3m) al O. de Europa y corriéndose la del golfo de Lyon hacia el de Génova, el régimen se hace flojo del NE. aumentando el calor estival ya caída la tarde.

IV Estadio.—Días 10 y 11, en esta forma: El domingo, 10, ha ascendido mucho la columna mercurial y el SO. flojo caldea el ambiente haciendo bochorno, y el lunes 11, con el mismo régimen, se producen nebliras caliginosas y arrecia el bochorno en toda la Península.

V Estadio.—Días 12 al 15, de esta manera. El martes, 12, se ha producido el mínimo de que hemos hablado al O. de la costa de Africa, y el viento es abrasador, proveniente del Sahara, produciéndose fuerte calor y bochorno. El miércoles, 13, se acentúa el régimen, y el SO. que reina es sofocante. El jueves, 14, la depresión ha invadido el Estrecho, y el calor se generaliza cual si fuera el rigor del estío; y el viernes, 15, sólo a lo último de la tarde, empieza a encelajarse el cielo y a soplar brisa del NO., que tienden a despejar la atmósfera.

Un derrumbamiento

Diferentes veces hemos denunciado en las columnas de este diario la necesidad de visitas de inspección a los edificios calificados de ruinosos y de este modo el vecindario se prevendría del peligro y se evitarían posibles desgracias.

Anoche, en las casas señaladas con los números 4 y 6 de la calle de San Agustín ocurrió un derrumbamiento, por fortuna sin más consecuencias que los daños materiales.

La parte derrumbada es el techo que cayó con gran estrépito alarmando a los vecinos.

Los escombros fueron a parar al piso inmediato que habitaban dos mujeres, las cuales sufrieron fuerte susto.

Entre otras personas acudieron al punto del suceso los concejales señores Perera y Piña y un maestro de obras, ordenando las medidas oportunas.

Militares

Hoy en el *Bellver* han venido de Barcelona el teniente coronel de Infantería D. Guillermo Díaz, el teniente de Infantería D. Mateo Bosch y el teniente de Artillería D. Pablo Ensañat.

El comandante de la Guardia civil D. Proceso Carretero, recién ascendido, sale hoy para Albacete, a donde ha sido destinado.

Le deseamos muy feliz viaje.

Han sido aprobados de examen de ingreso en la Academia de Artillería nuestros paisanos D. Jaime Albertí Moncada y D. Francisco Duarte Durán.

Se ha concedido licencia para Mahón al primer teniente de Artillería D. Ramón Rodríguez de la Enea.

Bote a vapor

Esta mañana hemos visto evolucionar por nuestro puerto el bote movido a vapor, construido bajo la dirección del Sr. Pieras y propiedad del mismo.

Las esbeltas líneas del casco y las comodidades del pequeño buque le dan mucha elegancia.

Las maniobras se pueden efectuar con suma rapidez, dados los adelantos e ingenioso mecanismo con que está montado.

Del mar

Están despechados los laúdes «Nuestra Señora de Gracia», para Gandía y «Joven Miguelito», para Sóller.

—Ayer tarde entró, procedente de Santa Pola, el laúd «S. Joaquín».

—Poco antes de las ocho ha fondeado el vapor correo «Bellver» procedente de Barcelona.

—A las diez y siete ha salido para Ibiza y Alicante el vapor correo «Balear».

—Ayer fondeó en el puerto de Barcelona el pailebot «Flor de Mar», procedente de Ciudadela.

Toros

Ayer, ante numerosos aficionados fueron soltados en los corrales de nuestra Plaza de Toros, las cuatro reses que mañana deben ser lidiadas por los novilleros *Padilla* y *Moreno*.

Los toros son de hermosa estampa; a continuación van los nombres de los mismos:

- 1.º *Limeton*, negro listón.
- 2.º *Verdugo*, negro.
- 3.º *Jaqueón*, colorado.
- 4.º *Lobillo*, negro.

Esta mañana en el *Bellver* ha venido la cuadrilla del novillero *Padilla*.

Criado.—Se necesita uno que sepa guisar. Informarán de 8 a 1 Herreria, 109.

Notas del Carnet

DE VIAJE

Entre los numerosos pasajeros que han venido hoy de Barcelona en el vapor *Bellver* hemos visto a D. Pablo Torres y D.ª Lutgerda Jener de Torres, las Sras. Josefa, María y Juana Torres, D. José Ferrer y familia, D. Juan Vidal, D. Francisco Gamarrá, D. Antonio Albareda, D. José Pujadas, D. Pablo Günther y D. Jaime Sitjar.

DE SOCIEDAD

Mañana en el paseo del Borne, la *Banda Mallorquina* tocará escogido programa.

De seguro que aquel punto se verá, como de costumbre, muy animado por la *crème* de nuestra buena sociedad.

Desde que hemos entrado en el período álgido del verano ofrecen hermoso aspecto, por lo animadas, las calles y paseos de los pintorescos caseríos del Terreno y Ponto Pi.

Distinguidas familias palmesanas que se han trasladado a aquellos sitios para pasar la temporada de los calores, organizan veladas y reuniones íntimas, que resultan muy agradables para cuantos forman allí la colonia veraniega.

Notas de Sport

CICLISMO

El Ayuntamiento de Palma para esta mañana había convocado a las sociedades de esta ciudad; entre ellas figuraban las ciclistas.

El objeto de la reunión ha sido solicitar el apoyo de dichas sociedades para los festejos del derribo de murallas.

Las sociedades ciclistas han pensado organizar algún espectáculo?

Nosotros creemos que no; pero no dudamos que aceptarían el encargo de organizar algo, si el Ayuntamiento se comprometiera a satisfacer los gastos que con tal motivo se originaran.

Se ha hablado de un festival en el paseo del Borne. La idea no nos desagrada.

También resultaría de muy buen efecto organizar una ciclagata que por la noche recorriera las principales calles de Palma, ó evolucionara en el Muelle.

Se ha celebrado por segunda vez este año la carrera Burdeos-París.

Ha salido vencedor Mauricio Garin, quien ha recorrido aquel trayecto, 570 kilómetros, en 18 horas, 50 minutos.

Los Campeonatos de Francia de velocidad, y de 100 Km. organizados por la U. V. F. han sido ganados respectivamente por Jacquelin y Bouhours.

¿Quien no se admira ante las velocidades que los corredores desarrollan?

No hace mucho nos sorprendíamos ante los kilómetros recorridos en una hora; hoy debemos hacer lo propio.

Tom Linton, un inglés de mucho coraje, ha cubierto en una hora 73 kilómetros 350 m.

No contento con esto, ha dicho que piensa elevar el record de la hora a 75 kilómetros.

El domingo, en el velódromo del Buffalo, (París) intentó esta *performance*, pero no pudo conseguir su pretensión porque las motocicletas que montaban sus entrenadores no funcionaron bien.

PEDAL Y MANUBRIO.

Comisión Provincial

Ayer celebró sesión esta comisión.

Estuvo presidida por el Sr. Sancho, asistiendo los Sres. Canals y Sans.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, se tomaron los siguientes acuerdos:

En vista de una comunicación de la Regente de la Escuela práctica agregada a la Normal de maestras en que suplica que por la Contaduría de fondos provinciales se libre certificación por la que se acredite si esta Diputación consiguió en los presupuestos de 1893 a 94 hasta 1900 las gratificaciones que reclaman varias maestras regentes de las Escuelas prácticas agregadas a la Normal; se acordó que por la Contaduría se libre certificación negativa de haberse conseguido crédito alguno para ello.

Se acordó encargar al Arquitecto de provincia se traslade a Inca para girar visita a las fachadas de la casa n.º 10 de la calle Mayor esquina a la plaza del Sol.

En este estado entró en el salón el señor Gobernador civil, quien después de ocupar la presidencia y de algunas frases de cortesía manifestó que acababa de visitar los establecimientos provinciales de Beneficencia y que no solamente habían llanado poderosos su atención

las condiciones higienicas que reúnen, sino también la esmerada organización de sus servicios.

El Sr. Vice presidente agradeció al Sr. Gobernador el acto de cortesía que estaba realizando, significándole al propio tiempo que la esmerada asistencia a los enfermos y desvalidos es tradición nunca interrumpida en esta casa, lamentando que dificultades sobrevenidas con motivo de la aprobación del plano de ensanche no hayan permitido todavía comenzar las obras de construcción del nuevo manicomio proyectado con arreglo a los modernos adelantos de la ciencia.

Reiteró el Sr. Gobernador sus ofrecimientos, retirándose después del salón.

Se acordó remitir al Sr. Gobernador la certificación de haber terminado una alienada el período de observación sin que su familia haya instado la reclusión definitiva.

Se acordó admitir en el Departamento de dementes del Hospital a un presunto alienado para su observación.

Se acordó admitir en la Inclusa a dos criaturas y denegarla a otra por no hallarse comprendida en el art. 5.º del Reglamento por que se rige aquel establecimiento.

Se acordó que el Director de la Inclusa amplie el expediente de admisión de otra criatura.

Se enteró la comisión del estado de movimiento de los establecimientos provinciales de Beneficencia; del resumen estadístico de presos en la cárcel de Audiencia; y de las actas de apertura del cepillo de la Sangre en los días 13 y 31 de Julio último, de los que resulta que las limosnas recogidas en el mismo ascendieron respectivamente a 526'03 y a 601'08 pesetas.

Se acordó que durante el presente mes de Agosto la Comisión Provincial celebre sus sesiones ordinarias los martes y sábados de cada semana a las doce.

Se acordó satisfacer varias cuentas por servicios provinciales.

Y se levantó la sesión.

ALCALDÍA DE PALMA

El martes día 12 de Agosto próximo a la hora doce tendrá lugar en el salón de sesiones de esta Casa Consistorial pública licitación por medio de pujas a la llana, durante el plazo de quince minutos, para adjudicar al autor de la proposición más ventajosa las obras de construcción de una alcantarilla y gradinatas en la calle de Poderós, con sujeción al Proyecto Presupuesto y condiciones aprobadas, de manifiesto en Secretaría.

El tipo de subasta es de ptas. 1644'13.

Los licitadores constituirán un depósito provisional en la Caja del Ayuntamiento, de cien pesetas, el cual ampliará el rematante hasta doscientas en concepto de fianza, cuyos resguardos acompañados de la cédula personal respectiva presentarán a la mesa antes de formular proposición alguna, no admitiéndose ninguna oferta que exceda del tipo señalado.

Las obras deberán quedar terminadas a los dos meses de haber ordenado la Alcaldía su comienzo y notificado al contratista la aprobación del remate por el Ayuntamiento.

Se abonará al contratista el importe de las obras ejecutadas a precios de contrata según liquidación formada por el Arquitecto Municipal y practicada que sea la recepción definitiva.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas que deseen concurrir a dicha subasta.

Palma 29 Julio de 1902.—El Alcalde, Antonio Roselló y Gomez.

El día primero de Septiembre próximo, lunes, a las doce tendrá lugar en esta Casa Consistorial, bajo mi presidencia, pública subasta por medio de pliegos cerrados, para contratar las obras de empedrado de las calles de Rubí y Estada, lado Oeste de la Plaza de Falou y Coll, porciones de la calle de Casa Esina, Vallori y alcantarilla de la de Rubí antedicha, en la forma que prescribe la Instrucción vigente para la contratación de servicios municipales y modificaciones producidas por el Real Decreto fecha 16 de Julio último; y con sujeción a la Memoria, pliegos de condiciones facultativas-económicas y presupuesto aprobados, todo de manifiesto en Secretaría.

El tipo de subasta es de 11,680 ptas. 37 céntimos. Los licitadores constituirán en la Depositaria de este Ayuntamiento ó en la Sucursal de la Caja General de Depósitos en esta provincia, un depósito provisional del cinco por ciento, ó sea, de quinientas ochenta y cuatro pesetas dos céntimos, el cual será ampliado por el rematante hasta mil doscientos pesetas, sirviéndole de garantía hasta después de terminadas las obras y aprobada la liquidación final.

Las obras deberán quedar terminadas dentro el plazo de tres meses, contados desde el siguiente día en que ordene el Sr. Alcalde su comienzo y notifique al

contratista la aprobación y adjudicación definitiva del remate por el Ayuntamiento.

Quincenalmente se abonará al contratista el importe de las dos terceras partes de obra ejecutada, como cantidad a buena cuenta, mediante certificación librada por el Arquitecto Municipal, quedando la otra tercera parte en garantía de la buena ejecución de las obras.

Seis meses después de terminadas las obras se procederá a su recepción definitiva, siendo de cuenta del contratista durante este plazo la conservación de las mismas, quedando obligado a corregir inmediatamente a sus costas cualquier defecto que acaso se observe.

Terminadas las obras, se procederá por el Arquitecto Municipal a la medición y liquidación total de las ejecutadas, sean más o menos de las consignadas en el presupuesto, abonándose al contratista después de espirado el plazo de garantía el saldo que resulte acreditado.

En virtud de acuerdo del Ayuntamiento todos los Letrados con domicilio en esta capital están designados y pueden autorizar el bastanteo de poderes a que se refiere la condición 15 de la Instrucción de 26 de Abril del año 1900.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en dicha licitación.

Palma 30 Julio de 1902.—El Alcalde, Antonio Rosselló y Gomez.

MODELO DE PROPOSICIÓN

(En papel de clase 11.ª una peseta).

D. vecino de según cédula personal n.º que acompaña, enterado del anuncio de subasta publicado en el Boletín Oficial de la provincia n.º y del Proyecto, Memoria pliegos de condiciones y Presupuesto aprobados, que obran de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, para la subasta para contratar las obras de empedrado de las calles de Rubí, Estada, lado Oeste de la Plaza de Palou y Coll, porciones de la calle de Casa España y Vallori y alcantarilla de la de Rubí antedicha, conforme con el mismo, se obliga a tomar a su cargo dicho servicio por la cantidad de (en letras) ó con la rebaja de.... sobre el tipo de subasta.

(Fecha y firma del proponente).

Las Islas

MALLORCA

Artá.—Algunos distinguidos jóvenes de este pueblo, deseosos de dar mayor esplendor a las fiestas de la Transfiguración, vulgarmente llamadas de San Salvador, que deben celebrarse los días 6 y 7 de Agosto, tienen el propósito de organizar nuevos espectáculos y festejos cívicos que añadirán a los tradicionales que la Obrería suele costear. A este fin han abierto una suscripción popular, cuyo importe, bastante elevado ya, se destinará a cubrir los gastos que tales festejos ocasionen.

Así, pues, además de las ceremonias religiosas, bailes, carreras, fuegos artificiales, etc., que se verifican por cuenta de la Obrería, la comisión aludida nos participa que llevará a efecto el programa siguiente:

Día 5.—A las cinco de la tarde, maroma ó cucaña, con distintos premios. A las ocho y media, pasa calle por las bandas de música que respectivamente dirigen D. José Rodríguez y D. Nicolás Casellas.

Día 6.—A las siete de la mañana, diena. A las cuatro de la tarde, concurso de toda clase de carruajes adornados y desfile de los mismos, con acompañamiento de las dos bandas. Los carruajes se agruparán en la carretera de Palma, hacia Cas Canonge, y de allí partirán, para recorrer el siguiente itinerario: calles de Puput, Batlesa, Palma, Plazuela del Marxando, Mayor, Pou-nou, de la Plaza, Plaza de la Constitución, Centro, Mayor, y otra vez Puput, volviendo al punto de partida. A las 8 y media, la misma cabalgata iluminada recorrerá otra vez el mencionado trayecto. Se otorgarán premios de 50, 30 y 20 pesetas, respectivamente, a los tres carruajes mejor adornados, y también premios de 30, 15 y 10 pesetas a aquellos cuya iluminación resulte más vistosa.

Día 7.—Por la mañana, diena y participación de premios. Por la tarde, carreras de sacos, cucañas, concierto en la Plaza, por las dos músicas y desfile.

Finalmente, aparte de los premios usuales concedidos por la Obrería a los «carreristas» del Cos, la comisión dicha regalará 15 pesetas a los que en las carreras de caballos y hombres, respectivamente, ganen el primer premio.

Merecen plácemes los iniciadores de tales festejos, y esperamos que, gracias a tantos atractivos, han de visitar este pueblo muchos aficionados a divertirse.—C.

—Siguiendo la costumbre de

todos los años, se han verificado en ésta las fiestas de San Abdón y San Senén, que se han visto bastante animadas.

El martes día 29 víspera de la fiesta tuvo lugar en la plaza pública una corrida de novillos, que por lo mala más valiera no haberse celebrado.

La fiesta religiosa fué lucida; ocupó el púlpito el sacerdote D. Simón Reus. Las verbenas resultaron hermosas; por las noches hubo fuegos artificiales y música bajo la dirección de D. Onofre Martorell.

Para el próximo domingo se están haciendo preparativos con objeto de celebrar otra novillada con motivo de ser la fiesta de Santo Domingo.—C.

1.º Agosto.

PONSON DU TERRAIL

Los ladrones del gran mundo, 7 tomos 7 pesetas.

La juventud de Enrique IV, 8 tomos 8 pesetas.

De venta en la Librería de J. Tous.

PALMA

Ha comparecido ante el Sr. Comandante de la Guardia Municipal una joven de Can Capas per calumnia é insulto a un joven del mismo poblado, habiéndole impuesto el Sr. Pascual a la joven de referencia, la correspondiente multa y ordenándole además se desdiga de las palabras ofensivas ante las personas que las oyeron.

Esta noche a las 8 serán nombrados el clavero y mayordomos de la fiesta que los vecinos de la plaza de Coll y calles adyacentes celebrarán el próximo año en honor de la Beata Catalina Thomás.

La banda de música del Regimiento núm. 1 amenizará el acto, las calles del barrio.

El leñero D. Agustín Vidal y Beneficiado en la Santa dral.

Deseamos al finado el eterno descanso de los bienaventurados al par que damos nuestro sentido pésame a su familia.

Ha sido puesto a disposición del señor Juez Municipal de Santa Fe un joven que había maltratado a otro vecino.

La guardia civil de esta ciudad ayer detuvo a los autores del robo cometido hace unos diez meses en una de las habitaciones de la Lonja consistente en varios enseres y efectos de embarcaciones menores.

Hemos recibido el último número del semanario cuenquense Juventud.

En el sumario figuran las firmas de Leopoldo Pedreira, Mariano Lacambra, García y Juan Pereyra.

Anoche en el caserío de Can Capas dos sujetos rieron por cuestión de disputar si un objeto pertenecía a uno ó otro.

Por el Juez de Instrucción de este partido se saca a pública subasta la finca denominada Camposos, del término de Esporlas.

La guardia civil de Lluchmayor ha detenido a dos vecinos de aquella villa autores de un robo de almendras.

Las personas que se crean con derecho a la fianza del procurador D. José M.ª Zavaleta, fallecido, pueden deducirlo ante la Sala de Gobierno de esta Audiencia provincial.

Hoy un vecino de Sóller ha dado cuenta a la policía de que mientras se dirigía a Palma desde la indicada villa ha notado la falta de un cajón que contenía 250 duros, ignorando si los ha perdido ó si se los han robado.

El día 9 del actual, a las diez, tendrá lugar en la planta baja de la Delegación de Hacienda la venta en pública subasta de una yegua, un carro y unas guardaciones que fueron apresados con tabaco de contrabando estando justipreciados en total por la cantidad de 222 pesetas.

De una casa de la calle de Berard esta mañana se ha caído un niño causándose fuertes contusiones, siendo curado por el médico Sr. Gayá.

La griseta casquivana, La mujer seria y galana, La belleza de ocasión Usa siempre muy ufana El RHUM QUINQUINA SANSÓN.

NOVEDADES PARA SEÑORA

Almacenes Montaner.—Sindicato 2 á 10 Es indecible la delicia que produce el lavado de la cabeza con Javal. Frasco 5 ptas.

Crónica religiosa

Boletín para mañana Santos.—La Invencción del Cuerpo de San Esteban, proto-mártir.

Cuarenta Horas Continúan en la Merced. A las seis y media exposición del Santísimo; á las diez terea y misa mayor con sermón. Por la tarde, á las cinco, actos de coro y al anochecer un devoto ejercicio y reserva.

Otras funciones En Santa Catalina de Sena, al anochecer, solemnes completas en preparación á la fiesta de Santo Domingo. —En Santa Magdalena, fiesta á la Beata. A las diez misa cantada con música y sermón por el P. B. Bernardo Moragues.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales HOSPITAL PROVINCIAL Movimiento de enfermos del día 1.º de Agosto de 1902.

Table with 2 columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan. Values: 804, 2, 1, 0, 805.

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES 2 de Agosto de 1902.

Table with 2 columns: DINEIRO, Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Idem La Económica, Salinera Española, Id. id. Obligaciones 6 pS, Id. id. 5 pS, Cambio Mallorca, Bonos Municipales, Isla Marítima, Banco de Préstamos. Values: 96'00, 106'00, 44'50, 71'00, 17'00, 167'00, 106'00, 102'00, 0'00, 40'00, 52'25, 3'00.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Preparativos en Oviedo

Madrid 1 á las 10'45. Dicen de Oviedo que en la plazoleta que sirve de entrada á la Catedral se colocarán tres almohadones para el Rey y los Príncipes de Asturias, quienes de rodillas besarán la cruz de Vitoria que les presentará el Obispo. Los sochantres entonan la antifona «Elegite» entrando en el templo las Reales Personas bajo palio para ir á colocarse en el presbiterio.

Se cantará un Tedeum, oficiando el Obispo, que dará la bendición.

Luego irán los Reales Personajes al Panteón y á la Cámara en donde se guardan las Reliquias; saliendo bajo palio acompañados del Cabildo.

Declaraciones de Rodríguez

Madrid 1 á las 10 45. El señor Rodríguez contestando á las declaraciones hechas por su antecesor Sr. Urzáiz elogia á éste; pero considera que no fué oportuno llevar al Estado el pago de los maestros de Instrucción Primaria.

El actual ministro se manifiesta orgulloso del resultado del último empréstito, pues ha conseguido consolidar la deuda y llegar á un convenio con el Banco de España.

Confía que la baja iniciada en la recaudación se compensará en el actual semestre sin que sea necesario recurrir á créditos extraordinarios.

Choque.—El ministro de jornada.—El Marqués de Teverga.

Madrid 1 á las 10'45. De Gijón dicen que en la estación de Villabona ha chocado una locomotora que efectuaba maniobras, con un tren de mercancías.

Han resultado tres empleados heridos.

Decididamente será el Sr. Suarez Inclán el ministro de jornada hasta que el Rey llegue á Trubia, en donde será sustituido por el Duque de Veragu; aquél y el Sr. Motta acompañarán á la Princesa hasta San Sebastián.

El Marqués de Teverga llegó á Avilés.

Iluminación colosal

Madrid 1 á las 10'45. Comunican de Oviedo que en la cuesta de Naranco se proyecta una monumental iluminación que consistirá en

un rótulo reclinado sobre la falda del monte, que diga «A Alfonso XIII», cada letra del cual tendrá cien metros; y el rótulo abarcará una extensión de mil quinientos metros.

Pillaje berberisco

Madrid 2 á las 10'15. Comunican desde Tánger que unos ginetes bereberes atacaron un convoy de 350 mulas cargadas de dinero y municiones, asesinando después á la escolta y á los conductores de la caravana.

Invitación al Rey

Madrid 2 á las 10'45. Comunican de Zaragoza que el Ayuntamiento de aquella capital ha acordado que cuando S. M. el Rey se halle en Pamplona, vayan dos Concejales á invitarle en nombre de la Corporación para que asista á las fiestas del Pilar.

Pedagogos taurófilos

Madrid 2 á las 10'15. Prosiguen en Sevilla su excursión veraniega los maestros de escuela alemanes llegados recientemente de Cádiz. Ayer, deseosos de presenciar el «espectáculo nacional», organizaron por su cuenta la celebración de una corrida de toros.

Sólo hubo disponible de momento un toro de muerte.

El matador fué el diestro Antonio Pásoz, y el director de la lidia, «Bonarillo». La corrida era de convite, pagando de su bolsillo los maestros alemanes las entradas y demás gastos.

Cuando el Gobernador entró en el palco, gritaron todos ¡Viva España! y arrojaron infinidad de cigarrillos puros al torero.

Por la animación grandísima que mostraron, por sus entusiastas vivas á Alemania y España, pareció que resultaba muy de su grado el espectáculo taurino.

El viaje del Rey

Hacia Gijón.—Almorzando Madrid 2 á las 10'10.

Dicen de Gijón que á las ocho y media de esta mañana partió el tren real desde Infie.

El almuerzo de la comitiva se verificará á las doce y media.

Lo servirá la cocina de Palacio, junto al sitio llamado Arrioanda, del consejo de Parres.

Llegada á Gijón

Madrid 2 á las 10'10. A las seis menos cuarto ha desembarcado S. M. el Rey en Gijón, siendo aclamadísimo.

Los muelles estaban atestados de gente.

Pasado mañana día 4 irá el Rey desde Avilés á Soto y Pravia.

Reina en toda la ciudad animación extraordinaria.

Recepción y banquete

Se ha verificado una solemne recepción en el Ayuntamiento. Celebróse después un banquete de 30 cubiertos; pero hubo gran descuento y marejada, porque al mismo sólo asistieron las Autoridades locales, quedando excluidos los diputados, senadores y grandes de España.

Los resentidos

A consecuencia de lo ocurrido en el banquete regio, háblase en Gijón de la dimisión del Alcalde.

Los diputados y senadores que no pudieron banquetear, dan por terminada su misión mientras dure la estancia de la corte de Asturias.

El Rey en Gijón

Madrid 2 á las 10'15. Noticias de Gijón afirman que el Alcalde ha negado sea cierto que dimita su cargo.

El Rey visitó la fábrica de acero y paseó en carruaje sin llevar escolta, llegando hasta la aldea de Lapina.

Al regresar al puerto fué aclamado por la muchedumbre.

A las ocho de la noche se embarcó en el «Giralda» juntamente con los Príncipes de Asturias.

Salida de Gijón.—Un ministro satisfecho.

Madrid 2 á las 10'10. S. M. el Rey se ha despedido de Gijón, volviendo á embarcarse. Después de la partida del Rey, for-

móse un grupo en la calle de la Corrida, y hablando á los reunidos el ministro Sr. Suárez Inclán, elogió el recibimiento hecho al Rey por todo el vecindario gijonés en masa.

«Pueblo, (añadió) conviene hacer constar que nada ha tratado el Gobierno con los socialistas ni los obreros. He tenido la satisfacción, esta mañana, de ver en una esquina al jefe de los libertarios de Gijón, sombrero en mano, al paso de la regia comitiva. Esta tarde hemos atravesado el barrio obrero donde viven muchos republicanos y socialistas, siendo S. M. el Rey en todo el trayecto saludado cariñosamente.

La reina madre y la reina abuela.

Madrid 2 á las 10'20. Telegrafían de París que la Reina doña María Cristina y la infanta María Teresa visitaron ayer á la Reina abuela doña Isabel, en su residencia de Compiègne.

Acompañada de su servidumbre, esperaba doña Isabel en la estación la llegada de su nuera y su nieta.

Al descender éstas del tren, abrazáronse con efusión repetidas veces las dos reinas.

La multitud saludólas respetuosamente.

Almorzaron en el castillo y pasearon después por los jardines de Compiègne.

A las 9'40 de la noche regresaron á París, donde la muchedumbre al verles pasar dió, repetidos gritos de ¡viva la Reina! y ¡viva España!

La bolsa de hoy

Madrid 2 á las 16. (URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Table with 2 columns: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco de España, Idem Compañía de Tabacos, Francos, Libras, Exterior de París. Values: 72'20, 72'35, 93'40, 0'00'00, 392'50, 36'80, 00'00, 81'00.

FABRA

PORTFOLIO

de las Islas Baleares

Hermosa colección de láminas, con el correspondiente texto de las vistas, lujosamente encuadernado: 8 ptas. ejemplar.

Postales artísticas

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Obras nuevas

de Carolina Invernizio

RINA O EL ANGEL DE LOS ALPES LA LUCHA POR EL AMOR LA MALDITA EL HIJO DEL AHORCADO á 1 pta. tomo

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Interesante

El dueño de la lampistería El Rayo, movida con motor á gas participa al público que habiendo introducido en sus talleres todos los adelantos modernos para dicha industria expende toda clase de aparatos á los mismos precios que las fabricas del continente.

Liras á ptas. 4'50 y 5'50 una. Id. de Compañía 9'00 ptas. una.

Se restauran y transforman para electricidad toda clase de aparatos de gas y cristal.

Se garantiza el trabajo y calidad de los metales, todo trabajado con tubo inglés.

Instalaciones para gas y agua á precios reducidos.

LAMPISTERIA «EL RAYO», Colón 3, (frente á la antigua Casa Guasp)

Plaza de Toros de Palma

Domingo 8 de Agosto de 1902.—Con permiso de la Autoridad y si el tiempo no lo impide se verificará una Corrida superior-Novillada extraordinaria en la que los aplaudidos matadores PADILLA y MORENO

con sus cuadrillas de banderilleros lidiarán 4 hermosos novillos de la muy acreditada ganadería de D. Pedro Hernández Pinzón, procedentes de Santisteban del Puerto, con divisa blanca y negra. PRECIOS.—Sombra.—Barreras sin entrada, 0'5 ptas.; Entrada general, 0'75 id.; Media entrada para soldados sin graduación y niños menores de 8 años, 0'40 id. Sol.—Entrada general, 0'50 ptas.; Media entrada para soldados sin graduación y niños menores de 8 años, 0'30 id. Las puertas de la Plaza se abrirán á las dos y la corrida empezará á las cuatro y media.